
 

 

 

 

 

 

 

 

 

慣れること 

 

 ４７回生の皆さんが本校に入学して１ヶ月が経ちました。もう１ヶ月？まだ１ヶ月？学校には

慣れましたか？クラスには慣れましたか？「慣れ」に関する次の文を読んで、下の問いに答えてく

ださい。 

  

  経験を重ね場数を踏んでいくうちに、仕事も趣味も手の内に入ってくる。人前で喋ることなど

も、初心のころと違っていちいち緊張しなくなる。これを「慣れ」という。慣れることは一見良

さそうに見えるが、実は、習慣が形成されることには功罪がある。だから、もしその良し悪しを

語るなら、良い習慣、悪い習慣というように言わなければならない。 

  すっかり手慣れてしまえば熟練だ。熟練の腕前とは、見事にやってのけること、すっかり身に

つけているさま。あまり深く考えなくてもできてしまうこと、つまり暗黙知の獲得。慣れたら慣

れたで次の段階や別の対象に目が向くから、必ずしも苦がないとは言い切れないが、未熟だった

頃に比べれば、雲泥の差で行動が楽になっている。 

  他方、慣れには好ましくない惰性も伴う。鈍感やマンネリズムに化けるのだ。一度や二度は緊

張もした、驚きもした、そしてしばらくは感覚が張りつめていた…しかし、何度も経験するうち

に、やり慣れた、見慣れた、聞きなれたという感覚になり、新鮮味が失われる。やがて徐々に対

象に響かなくなる。そのことに気づいている間は反省してリセットもできる。だが、鈍感やマン

ネリズムは、気づかなくなることによって常態化し、判断や行動に巣食い始める。 

                          （Okano Note 慣れの功罪より抜粋） 

問１     の読みと意味を答えてください。（片仮名の読みを除く） 

   功罪  暗黙知  雲泥の差  惰性  マンネリズム  常態化  巣食い始める 

問２ この文を読んで、何か気づきはありましたか。１分程度で答えてください。 

上記の問いに授業や廊下で答えてもらいます。全員解答の準備をしておいてください。 

 

この 1ヶ月で、４７回生の皆さんの行動について褒めたいことが２つあります。１つ目は、８時

３０分までに登校が完了していることです。もう１つは、ゴールデンウィーク明けの５月６日に欠

席・遅刻がなかったことです。私の本校での７年間で初めての出来事です。感動を覚えました。思

わず「ありがとう」と言いたくなりました。素晴らしいことです。今後も次のことを実践してくだ 

 

さい。お願いします。 

① ８時３０分までに教室に入る  ② 欠席・遅刻をしない 

気の緩みは誰にでもあります。それに気づくのも修正するのも本人次第です。我々教員が修正する

ことはできません。お互い慣れの巣食いに侵されないよう毎日を楽しく過ごしましょう。皆さんの

頑張りに期待しています。 

学年主任 上 月 通 歳 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 コロナ禍でなければ、校外で実施されたオリエンテーション。残念ながら校内での超縮小オリエ

ンテーションとなりました。校歌も大きな声で練習し、クラス対抗をしたいところでしたが、歌詞

を覚えるクラス対抗のテストに切り替えました。 

 
 

                      校歌テストの成績 
 

優 勝 １年２組（平均 81,9点） 

第 2位 １年３組（平均 81,0点） 

第 3位 １年１組（平均 78,1点） 

      ・100点…32名 

      ・65点以下の追試対象…27名 

 

                                     集団行動の成績 
                                        

優 勝 １年１組 

第 2位 １年３組 

第 3位 １年２組 

（審査員：校長先生・教頭先生） 
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新入生オリエンテーション  

 集団行動 校歌テストを実施しました！！ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 5 月 日 曜 6 月 

18 火 中間考査 1 日目 1 火 40 分授業×６限 ＋ 全校集会 

19 水 中間考査 2 日目 2 水 耳鼻科健診 

20 木 中間考査 3 日目 3 木 CC（PM 大西） 

21 金 
中間考査 4 日目 

生徒会選挙立会演説会 

8 火 交流体育祭予行 

9 水 交流体育祭予備日 

25 火 CC（PM 村田） 10 木 交流体育祭 

27 木 尿検査（2 次） 11 金 交流体育祭予備日 

29 土 第 1 回実用英語技能検定 15 火 通学マナーキャンペーン（～17 日） 

保護者の皆様へ 

各種奨学金のご案内をしていますが、ほとん

ど申請がありません。特に兵庫県高等学校教

育振興会奨学資金につきましては、例年複数

応募がありますが、今回はありませんでした。

まだ間に合いますのでご希望の方はお申し出

ください。 

16 水 校外学習 

17 木 歯科健診 

18 金 第１回硬筆書写技能検定 

22 火 CC（PM 村田） 

23 水 5・6 限 生き方講演会 

24 木 CC（PM 大西） 

26 水 第 1 回日本漢字能力検定 

 5/18(火) 5/19(水) 5/20(木) 5/21(金) 

１校時 国総 A CEⅠ(R) 化学基礎 国総 B 

２校時 数学Ⅰ 数学 A 現社 英表 

３校時    生徒会選挙 

 ５・６月の予定 

中 間 考 査 迫 る ！ 
５月 18日(火)～21日(金) の 4日間で、中間考査を実施します。 

日程を確認し、目標・計画をたててしっかり準備しましょう。 

集団行動の振り返り 

1 組 7 番 上田 向菜夏 

たった 2時間の練習でここまで上達できる

のはすごいと思いました。他クラスがいな

い中、自分たちのクラスだけでここまで成

長できてとても良かったです。 

入学してからあまり日数が経っていなく

て、話をしたことがないクラスメイトとも

集団行動を通して仲を深めることができ

て良かったと思います。 

 

2 組 20 番 髙吉 遥菜 

中学校の集団行動と全然違うと言ってい

る子もいて、やっぱり 1 位は難しいと思っ

ていました。当日、みんなで頑張ろうと言

い合いこの 3クラスの中では自分達のクラ

スは一番精一杯できていてよかったと思

います。結果は一番最後でしたがクラスの

仲がとても深まりとても楽しかったです。

校歌テストでは平均 1 位をとれて「逆転で

きたな」と心の中でめっちゃ思いました。

この集団行動を生かし、元気さではどのク

ラスにも負けないような 1－２になってほ

しいなと思いました。 

 

3 組 28 番 藤澤 誉斗 

高校生になって最初の集団行動で練習も

少ない中、皆声を出してめちゃくちゃ頑張

っていて、本当にすばらしく思いました。

結果は惜しかったですが、クラスが団結で

きて、とても良い経験になりました。 

校歌テストの振り返り 

1 組 1 番 相本 偉玖斗 

最初の第一回目の校歌歌詞テストでは、僕

自身もあまり勉強していなくて、予想通り

点数があまりにも悪くて不合格になったの

でがっかりしました。追試を受けることに

なったので、土日を利用してしっかり校歌

を暗記しました。そのおかげで、追試で

100 点を取ることができて良かったです。 

 

2 組 3 番 安部 天惺 

兵庫県立姫路別所高等学校に入学して 1 ヵ

月で校歌テストだったけど真剣に勉強して

テストで合格できてうれしかったです。テ

ストを合格できてさらに校歌まで覚えるこ

とのできるこの校歌テストはとてもいいな

と思いました。これからも、校歌を忘れな

いようにがんばりたいと思いました。 

 

3 組 3 番 梅谷 愛那 

校歌の歌詞テストをして、合格をすること

ができたので良かったなと思いました。最

初は全然覚えることができなかったけど何

回も書いたり、読んだりして覚えることが

できました。でも、テストが終わったら忘

れそうになったりまだリズムがあんまりわ

からなくて歌えないのでしっかりと覚えて

いきたいなと思いました。 

 

名 言 通歳 ず ちょいす 

人と比較して劣っているといっても、決して恥ずることではない。けれども、

去年の自分と今年の自分とを比較して、もしも今年が劣っているとしたら、そ

れこそ恥ずべきことである。 

                  松下幸之助（パナソニック創業者） 

 

 

 

 

 



 


